

MERCADOS INTERNACIONALES

Indonesia podría convertirse en el primer productor de aceite de palma

Los analistas consideran que para el año 2000, Indonesia podría derrocar a Malasia como primer productor de aceite de palma del mundo, después de las negociaciones encaminadas a aumentar la siembra en el país que fueron anunciadas por empresarios indonesios y malayos.

El poderoso empresario malayo Robert Kuok se asoció con el hombre más rico de Indonesia, Liem Sioe Liong y Hashim Djojohadikusumo, con el objeto de abrir una vasta zona de Kalimantan y Sumatra y adecuarla para el cultivo de palma de aceite. Actualmente existen dos plantaciones grandes en la provincia: la de PT Bersama Sejahtera Sakti, con 14 mil hectáreas sembradas, 5 mil de ellas en producción y la de PT Sinar Kenкана Inti Perkasa, con una extensión de 7 mil hectáreas.

Las exportaciones indonesias recibirán un gran impulso cuando las plantaciones comiencen a producir, por lo tanto, el país tendrá que buscar nuevos mercados con el fin de evitar una situación de exceso de oferta. Además, tendrá que implantar nuevas estrategias de comercialización de aceite de palma, especialmente en los mercados nuevos como Indochina, para evitar que la creciente producción del país inunde el mercado, aunque posiblemente éste aumento no afecte los precios, ya que los costos de producción son comparativamente bajos.

Las exportaciones indonesias recibirán un gran impulso cuando las plantaciones comiencen a producir

Según los analistas, a finales de 1.993 las existencias de aceite crudo de palma alcanzaron solamente 33 mil ton., comparadas con las de 78 mil y 59 mil ton. de 3 meses y 12 meses antes, respectivamente. La producción indonesia, más baja de lo que se esperaba, generó una escasez de oferta en varios puertos y demoró las exportaciones en diciembre, enero y febrero.

Actualmente Indonesia produce 3 millones de ton. anuales de aceite de palma, contra 7 millones de Malasia. Por otra parte, Indonesia ha venido incrementando el área sembrada en forma constante, mientras que Malasia ha man-

tenido prácticamente estancada la siembra, debido a la grave escasez de mano de obra. Sin embargo, los cultivadores malayos han advertido que la creciente producción de Indonesia puede inundar el mercado y perjudicar a la industria.

"Si la oferta es excesiva, los precios bajarán", advirtió hace poco en Jakarta el presidente de la Asociación Malaya de Fabricantes de Aceites Comestibles, Toh Pang Huat. Otro analista señaló: "No creo que la creciente producción de Indonesia conduzca a una situación de inundación del mercado. El surgimiento de nuevos mercados mantendrá la demanda en aumento".

Aunque no se ha confirmado, los informes señalan que sólo el proyecto de Sumatra cubrirá 64.000 hectáreas, a un costo de \$116 millones de rupias, y comenzará plena producción en el año 2008. Se calcula que la plantación producirá 178.000 toneladas de aceite crudo de palma y 42.300 toneladas de palmiste.

CIFRAS DE PRODUCCION EN INDONESIA

Se espera que la producción total de aceite crudo de palma sea de 3.9 millones de ton. para el período de enero/diciembre de 1994, superando los 3.3 millones de ton. el año pasado y los 2.9 millones de ton. en 1992.

Para enero/diciembre de 1994 los pronósticos indican que las exportaciones de aceite de palma aumentarán aproximadamente a 2.15 millones de ton., lo cual representa un incremento considerable respecto de los 1.72 millones de ton. del año pasado y los 1.30 millones de ton. en 1992.